



vous propose
une exposition

La guerre du Levant Genèse du Normandie

Le territoire du Levant 1920 - 1941

Etat des lieux

- Pour lutter contre l'influence allemande grandissante au Moyen-Orient
- Avec en arrière-pensée : le démantèlement de l'empire ottoman

ACCORDS «SYKES-PICOT»



LES ACCORDS SYKES-PICOT (1916)
CONFERENCE DE SAN REMO (1920)

permettent aux Français et aux Anglais de se répartir le Moyen-Orient. C'est ainsi que la France se voit attribuer le protectorat sur la Syrie et le Liban.

Les Forces Aériennes Françaises en 1941



Dans les conditions de l'armistice signé par le maréchal Pétain en 1940, l'empire colonial est préservé.

Les forces des trois armées sont réparties entre la zone libre et les colonies :

- l'Afrique (Afr. du N, AEF, AOF, ...),
- le Moyen-Orient,
- l'Indochine.



Après Dakar et Mers-el-Kebir,

il n'est pas facile pour l'armée de considérer les Anglais comme des alliés...
Le ralliement au général de Gaulle reste une désertion et un saut dans l'aventure...



Aéroport de Rayak - 1940



La Campagne du Levant 1941

1941



Avril 1941:

Les positions britanniques en Palestine et en Egypte sont menacées. Un risque de voir les Allemands les envahir par la Syrie et prendre le canal de Suez.

Le général de Gaulle propose à Churchill de reprendre la Syrie vichyste.

L'accueil et le ravitaillement sur la base de Rayak, tenue par les forces vichystes, d'avions de la Wehrmacht en route vers l'Irak britannique sont considérés comme un casus belli par les Britanniques.



Assistés des forces gaullistes, les Britanniques bombardent et attaquent la base française et les dépôts de Rayak.



Rayak passe aux mains des Forces Françaises Aériennes Libres



En septembre 1942, de Gaulle crée à Rayak le Groupe de Chasse n°3 « Normandie »

